

quién es y qué hace

UNA MEJORADORA DEL HOGAR

"Qué haces como Agente Mejoradora del Hogar? Esta y otras preguntas por el estilo me han sido formuladas en más de una ocasión por personas que se han intrigado con el cargo que desempeño.

La respuesta es que mi tarea principal consiste en ayudar a las familias rurales en general, y a las amas de casa en particular, a reconocer y a analizar sus problemas, lo mismo que a desarrollar programas que les proporcionen a ellas un mejoramiento en su sistema de vida.

"Y cómo puedes llegar hasta ellas?". Pue-

do llegar a las familias rurales por consultas hechas en mi oficina y por otros medios que luego explicaré. En la oficina permanezco poco tiempo. Sólo el necesario para preparar mi trabajo y estudiar, para mantenerme al día y llevar a las amas de casa, los resultados de la investigación, las últimas técnicas de la Economía Doméstica y la forma en que puedan usarlas.

La Señorita Clotilde Cattáneo cursa actualmente estudios de Extensión en el Instituto Interamericano de Ciencias Agrícolas de Turrialba, Costa Rica.

Mi campo de acción es, por consiguiente, el hogar rural. Hacia él encamino cada día mis esfuerzos, para llegar hasta las familias que pueden beneficiarse con los trabajos de Extensión; para estimular a las amas de casa a que adopten nuevas prácticas de trabajo y mejoren las condiciones de sus viviendas.

Así, por medio de visitas, demostrando interés por las familias del campo y por sus problemas, voy estableciendo contactos con la gente y ganando su confianza. Ya no les causa a ellas sorpresa al verme llegar en el "jeep", sola o en compañía del Agente de Extensión. Siendo sencilla en el trato y sincera en todas mis actuaciones, he logrado que me consideren una amiga más y como a tal me reciban.

Pero si sólo tratara de establecer contacto con las amas de casa por medio de las visitas al hogar, pocas serían mis realizaciones, o al menos necesitaría mucho tiempo.

Los problemas que afectan a las amas de casa pueden ser distintos en cada caso, pero ello no significa que lo que hoy preocupa a una. pueda no preocupar a otra más adelante. Ellas tienen problemas tales como el que el niño no quiere comer; los hijos necesitan ropa y las telas y las costureras cuestan mucho dinero. Desean saber cómo alimentar mejor a las familias. En el invierno las frutas y los tomates frescos son escasos. La casa necesita reparaciones, pero no se tiene dinero para hacerlas. La hija de 14 años no quiere ayudar en los quehaceres domésticos. El agua no es suficiente para el consumo del hogar. La casa se llena de moscas. Problemas de índole técnica y problemas de orden educativo, son los que confrontan a diario las amas de casa y las Mejoradoras del Hogar.

Como puede una Mejoradora del Hogar ayudar en la solución de ellos?

La mujer de nuestros campos trabaja de sol

El trabajo individual es indudablemente más efectivo. Pero cuando en el trabajo de grupo se mantiene a cada participante baciendo algo, la efectividad es igualmente considerable.





En el grupo las discusiones se tornan más interesantes por el aporte de cada participante, al analizarse el pro y el contra de cada paso en el trabajo que se ejecuta.

a sol. El cocinar, lavar, planchar, limpiar la casa, cuidar los niños, atender los animales, la huerta si la tiene, etc., no le dejan mucho tiempo libre. Por ello, la Mejoradora del Hogar tiene que usar medios de trabajos que multipliquen su acción para ser más efectiva y alcanzar a un número mayor de familias rurales.

El trabajo de grupo simplifica la labor y aumenta la acción; propicia la buena vecindad, se estrechan vínculos de amistad y se tienen momentos de recreación. Las reuniones semanales o quincenales de los Clubes de Amas de Casa, brindan a sus miembros una lección práctica que podrán aplicar en sus hogares, y además, les proporcionan momentos de esparcimiento y reposo. Día a día, cada socia tiene oportunidad de aprender y de enseñar algo nuevo.

"No te cansas de andar siempre de un lado para otro?". Tampoco es extraña esta pregunta. Es lógico que quien desconoce la labor de la Agente Mejoradora del Hogar, no comprenda el entusiasmo que se siente de trabajar en grupos. Hay ocasiones que exigen el sacrificio de largas jornadas por caminos difíciles y medios de transporte incómodos. Es cierto que los resultados llegan tarde, pues el proceso de educar es lento. Pero nuestra mayor satisfacción es ver hogares mejorados, familias felices, niños y jóvenes que crecen sanos y ambiciosos de superación. Todo esto recompensa con creces los momentos de desaliento que pueden sobrevenir. Terminando el día, cuando la Agente Mejoradora del Hogar medita sobre las labores realizadas, encuentra que los contratiempos que tuvo, son insignificantes junto a la satisfacción de estar contribuyendo al bienestar común. . . .